



Monumentos de la memoria se instalan en la ciudad

PAOLA MOSSO

Destacados invitados internacionales se reunirán durante el día de hoy para discutir sobre cómo se construye la memoria en la ciudad. El seminario estará abierto al público y explorará "cómo podemos tener una ciudad más justa, más democrática y con mayor respeto a los derechos humanos" a través de la creación de infraestructura, según explica la coordinadora del evento y encargada de la construcción del Museo Villa Grimaldi, Carolina Aguilera.

Desde fines de los noventa –en particular con el apoyo del gobierno por la creación del Programa de Derechos Humanos en 1997 y finalmente con la creación del Instituto de Derechos Humanos (IDH) el 2009–, la estructura urbana en torno a la conmemoración de víctimas de derechos humanos fue tomando forma. Organismos como el Parque por la Paz Villa Grimaldi (1997) y el Museo de la Memoria (2010) son algunos de los grandes ejemplos que combinan edificios con actividades de extensión y de difusión de los derechos. Hoy en día otros proyectos como la Casa de la Memoria José

Domingo Cañas, el plan perseguido por la "Corporación Espacio de Memoria, Londres 38" y la Casa Memorial Alberto Bachelet, Nido 20, del Comité de Derechos Humanos de La Cisterna, Nido 20 siguen la senda.

"La primera función de estos sitios es marcarlos para que la sociedad no olvide los hechos que ocurrieron, de ahí en adelante debieran apuntar a la promoción de los derechos humanos y la democracia y generar espacios de memoria", explica Aguilera, que será parte de la mesa de "Integración de los sitios de conciencia en el entorno territorial" junto a Cristián Solano, arquitecto de la Fundación José Domingo Cañas y Claudio Pulgar, del Instituto de la Vivienda de la Universidad de Chile. Preguntas que se centran en el porqué del origen de estos museos o memoriales y cuál es su aporte

socialmente se intentarán responder en este seminario organizado por la Corporación Parque por la Paz Villa Grimaldi y la Universidad Academia de Humanismo Cristiano que se llevará a cabo en el Auditorio de la Facultad de Arquitectura y Urbanismo de la Universidad de Chile (Portugal 84) desde las 9 horas.

